

## 第23回市民との意見交換会・報告書（鶴城地区）

開催地区：鶴城地区	開催日時：令和元年11月12日（火）	18時00分 ～ 19時45分
担当班：第2班（出席議員）成田芳雄、目黒章三郎、樋川 誠、譲矢 隆、原田俊広、高橋義人（欠席議員）なし		
開催場所：鶴城コミュニティセンター		
参加人数：男性10名、女性5名、合計15名（うち班外議員 0名）（他自治体等傍聴者 0名）		
<p>1. 議会報告、市政全般についての総括 広報議会をもとに、説明を行った。</p> <p>①平成30年度各会計歳入歳出決算の認定について報告したが、特に意見は出されなかった。 ②議案、一般質問について報告したが、特に意見は出されなかった。</p> <p>2. 地区別テーマでの意見交換についての総括</p> <p>(1) 地区別テーマ 県立病院跡地の利活用と城前団地整備の進捗について</p> <p>(2) テーマ設定の理由、背景 県立病院跡地の利活用ならびに城前団地の整備については、地区における最大の関心ごとであることから、前回に引き続いてのテーマ設定となった。</p> <p>(3) 主な地域課題</p>		

○ 議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般(テーマ以外)について

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの  
 ※番号 ①回答(処理)済  
 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会(議員)の発言内容	分類	番号	備考	※項目 キーワード
城前地区の道路整備は、いつ実施してくれるのか。観光地なのに、道路が汚い。	計画どおり、順番どおりに進めているところである。民生費が非常に増えているため、建設費の予算は減少している。都市計画道路の整備については、スピード感を持ってやれていない。民生費に莫大な費用がかかっている。	○	①		道路
台風19号が接近した時、市から避難勧告の知らせが来たが、詳細がわからず何が危険なのかがわからない。情報不足で危機感も低かったため、近所の住民も避難しなかった。よりきめ細かく、情報を知らせしてほしい。	避難勧告の内容に、捉らえ方の違いがあり、市民の方々に迷いが起きてしまったと思う。台風19号が接近した日、避難所には400人以上が避難した。今後は、よりきめの細かい、分かりやすい情報発信が必要であると考えている。	○	①		防災・安全
台風時、ダムの水位などの情報はなぜ市から発信がなかったのか。避難勧告だけでは、情報が分からない。「鶴城地区」という情報が来ても、困惑する。	市の災害対策本部から避難勧告を発令した。市民の方々には細かい情報は出していないが、災害対策本部には情報も集まっている。細かい情報開示が必要かどうかという点も今後考えていくことが必要だと考えている。	○	①		防災・安全
現在、高齢者が多い地区に住んでいるが、高齢者が避難できる方法も考えてほしい。高齢者が避難できるように、余裕のある早めの情報発信をしてほしい。	各区長には避難行動要支援者名簿が渡っている。ある地区の区長は地区の状況を鑑み、名簿をもとに「避難するな」と連絡をした。自主防災組織の立ち上げが重要だと考えている。今後、文教厚生委員会において防災対策の先進地を視察する予定である。	○	①		防災・安全
県立病院跡地利活用の計画に進展がなさすぎる。あまりに遅過ぎる。	ご意見を真摯に受け止め、当局にしっかりと伝えさせていただく。	○	②		まちづくり

○ 地区別テーマでの意見交換について → 県立病院跡地の利活用と城前団地整備の進捗について

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの  
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会（議員）の発言内容	分類	番号	備考
	本日は、県立病院跡地の利活用と城前団地整備の進捗について、皆様から率直なご意見を伺いたい。			
会津若松に市営住宅は何世帯分あるのか。他市町村に比べて多いのか。	市営住宅は2503戸あり、本市は他に比べて非常に多い。	○	①	
市営住宅数を減らしていくことは財政的に必要ではないか。	令和2年度に公営住宅等長寿命化計画の見直しを行う予定である。	○	①	
城前地区は観光地であることから城前団地は美観上、現状のままではよろしくない。早期に対応してほしい。今後の整備計画はどうなっているのか。	今後、実施していく予定である。古い団地を取り壊し、市営の有料駐車場に整備するとか、地元からの要望や陳情をあげるのもひとつの手法としてあるのではないか。	○	①	
城前団地建替計画は計画通りに進んでいるのか。	城前団地建替計画は予算の問題で、一年ほど遅れている。来年度、公営住宅等長寿命化計画を見直すことから、今後の進捗も来年度の長寿命化計画の見直し等の結果による。	○	①	
老朽化した団地に住んでいるが、何年で整備が終わるのか。今後7から8年かかると聞いている。入居者はどのように募集していくのか。	現在の入居者が優先的に入ることとなる。整備については来年度、長寿命化計画の見直しがあり、その影響を受ける可能性もある。	○	①	
ゴミ焼却施設の整備に莫大な予算がかかると思うが、費用の一部負担を住民に求めてはどうか。	会津坂下町は有料のごみ袋がある。本市はまだその計画はないが、その手法はあると思う。ごみが減ってきているので、有料化は実現に向けて動いていない。	○	②	

○ 地区別テーマでの意見交換について → 県立病院跡地の利活用と城前団地整備の進捗について

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの  
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会（議員）の発言内容	分類	番号	備考
会津地方には映画館が全くない。県病跡地に映画館を設置してほしい。若い世代から大人まで楽しめる施設を作ってほしい。採算が取れる方法を探してほしい。	市民から、映画館・美術館等を作ってほしいとの要望は以前から聞いているが、経営方法などの面で課題がある。	○	①	
公設民営で映画館をやっているところも他市にはあるのか。できるのか。	埼玉県にある。できる可能性はあるが、簡単ではない。経営できる方法を見つける必要がある。	○	①	
県立病院跡地については、災害時の集約的な機能を持つ場所として利用できないか。悪天候でも子どもが遊べる施設、老人の為の施設、商店等を合わせて建設することが必要ではないか。	貴重なご意見として参考にさせていただく。	○	②	